



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO

UNIDAD DE CIENCIAS DE DESARROLLO REGIONAL

MAESTRÍA EN GESTIÓN PARA EL DESARROLLO SUSTENTABLE

PROGRAMA INCORPORADO AL PADRON NACIONAL DE POSGRADO DE CALIDAD (CONACyT - PNPC)

Título del proyecto:
Estrategia inicial para un desarrollo sostenible en la periferia de Acapulco de Juárez

Trabajo de Investigación
Que para obtener el grado de
Maestro (a) en Gestión para el Desarrollo Sustentable

Presenta:

C. Rosalinda Sánchez Benítez

Matrícula: 07079377 Generación: 2019 - 2021

Director (a):

Dr. Héctor Becerril Miranda

Comité Tutorial:

Dr. Manuel Ignacio Ruz Vargas
Dra. Dulce María Quintero Romero
Dr. Edgar Ulises Salmerón Ramos
Mtra. Celia Ramírez Aguirre



Acapulco de Juárez, Guerrero, México.

febrero, 2022

Resumen

Este proyecto tiene como objetivo diseñar una estrategia de rescate sostenible e inclusiva para el cauce que atraviesa la colonia Sinaí de la zona periurbana ubicada al norte del municipio de Acapulco de Juárez y con ello contribuir a mejorar la calidad de vida de los habitantes, así como mostrar que estas zonas precarias son lugares estratégicos que deben ser consideradas en el diseño de ciudades sostenibles. Para lograrlo se plantearon los objetivos específicos, caracterizar la colonia y su relación con el cauce Sinaí, elaborar un diagnóstico y planificación del territorio en torno al cauce y realizar una evaluación institucional rápida.

La metodología implementada fue cualitativa, a partir de la metodología de “Planeación colaborativa para gestionar recursos hídricos: propuesta metodológica basada en la teoría del actor-red” (Becerril et al.,2020), la cual consiste en cinco grandes fases: Preparación o Evaluación, Prediagnóstico, Diagnóstico, Planeación y Validación, e Implementación y Seguimiento. Se utilizaron distintas herramientas, técnicas e instrumentos para la recopilación de información que se obtuvo durante las distintas fases del proyecto.

Se obtuvo como producto la caracterización de la colonia, “*Sinaí y su ampliación: pasado, presente y futuro, Diagnóstico participativo*”, busca contribuir a generar reflexiones, discusiones y acciones que permitan mejorar la calidad de vida en la colonia Sinaí y su aplicación, y en última instancia en la periferia urbana de Acapulco. Ya que se elaboró por medio de la participación comunitaria, con el fin de servir como herramienta y guía para algún trabajo o proyecto. La organización colectiva permitió realizar actividades de reforestación a orillas del cauce, a fin de contribuir a un bien común.

Palabras clave: ciudad, periurbano, sostenibilidad, calidad de vida, interseccionalidad.